

**19. Wahlperiode**

## **Schriftliche Anfrage**

**des Abgeordneten Alexander J. Herrmann (CDU)**

vom 20. Januar 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 21. Januar 2022)

zum Thema:

**Notrufe bei der Berliner Feuerwehr**

und **Antwort** vom 04. Februar 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 08. Feb. 2022)

Herrn Abgeordneten Alexander J. Herrmann (CDU)  
über  
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/10702  
vom 20. Januar 2022  
über Notrufe bei der Berliner Feuerwehr

-----  
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie viele Notrufe gingen bei der Berliner Feuerwehr von 0 – 24 Uhr in den letzten 5 Jahren ein und wie viele Notrufe wurden tatsächlich geschickt? Es wird um die Angabe der durchschnittlichen Tageswerte in den jeweiligen Jahren gebeten.

Zu 1.:

Jahr	durchschnittliche Anzahl der Notrufe pro Tag	durchschnittliche Anzahl der daraus resultierenden Einsätze pro Tag
2017	2.709	1.255
2018	2.733	1.271
2019	2.906	1.310
2020	3.100	1.288
2021	3.062*	-*

\* Die finale statistische Erfassung der validierten Notrufzahlen und der Einsatzzahlen aus dem Jahr 2021 befindet sich noch in Bearbeitung. Eine Veröffentlichung der Zahlen erfolgt im Jahresbericht der Berliner Feuerwehr 2021.

2. Wie viele Einsatzabbrüche gab es in den letzten 5 Jahren insgesamt, in denen die Feuerwehr nicht tätig wurde? Es wird um eine Aufstellung unterteilt nach Jahren und nach den Bereichen Brandbekämpfung, technische Hilfeleistung und medizinische Notfälle gebeten.

- Wie viele Einsatzabbrüche gab es in der notfallmedizinischen Versorgung für Notarzteinsatzfahrzeuge und Rettungswagen in den letzten 5 Jahren? Es wird um eine detaillierte Aufstellung unterteilt nach Jahren gebeten.

Zu 2. und 3.:

Einsatzabbrüche werden erst seit dem 03.09.2019 im Einsatzleitsystem auswertbar erfasst. In der nachfolgenden Übersicht sind alle Einsätze dargestellt, bei denen die Abschlussstichworte „Abbruch aus Wettergründen“, „Abbruch aus technischen Gründen“, „Einsatz storniert“ und „Kein Patient vorhanden“ Bestandteil der Lagemeldung waren.

Tabelle 1 zu Frage 2

	<b>2019**</b>	<b>2020</b>	<b>2021</b>
<b>Gesamt (inkl. Testalarml)</b>	3.273	13.244	17.900
<b>Rettungsdienst (inkl. NV und KV-Abgabe)*</b>	2.921	12.026	16.411
<b>Technische Hilfeleistung</b>	293	1.010	1.358
<b>Brandbekämpfung</b>	59	208	131

\*NV – Notverlegung

\*KV – Kassenärztliche Vereinigung

\*\*ab dem 03.09.2019

Tabelle 2 zu Frage 3

	<b>2019**</b>	<b>2020</b>	<b>2021</b>
<b>NEF*</b>	497	2.033	2.658
<b>RTW*</b>	3.142	12.958	17.840

\*NEF – Notarzteinsatzfahrzeug

\*RTW – Rettungswagen

\*\*ab dem 03.09.2019

In der Auflistung der Einsatzabbrüche in der Tabelle 2 sind z.T. höhere Zahlen vermerkt als in der Tabelle 1, weil in der Tabelle 1 eine einsatzbezogene Auswertung und in der Tabelle 2 eine fahrzeugbezogene Auswertung erfolgte. Kommt es zum Beispiel bei einem Rettungsdiensteinsatz, zu dem ein Notarzteinsatzfahrzeug und ein Rettungswagen alarmiert sind, zu einem Einsatzabbruch, so wird dies in der Tabelle 1 als ein Einsatzabbruch vermerkt, in der Tabelle 2 aber als je ein Einsatzabbruch je Fahrzeug. Es gibt außerdem weitere Konstellationen, wie zum Beispiel den Einsatzabbruch für nachalarmierte oder parallel disponierte Einsatzmittel, die in die Tabelle 2 mit einfließen.

- Wie viele Lagerfeuer wurden bei der Behörde und der Leitstelle in den letzten 5 Jahren angemeldet und wie viele nicht angemeldete Lagerfeuer führten zu einer Alarmierung von Einsatzkräften? Es wird um eine detaillierte Aufstellung unterteilt nach Jahren gebeten.

Zu 4.:

In der nachfolgenden Auflistung sind alle Einsätze aufgeführt, die mit dem Hinweis „Lagerfeuer“ im Einsatzleitsystem angelegt wurden. Die in der Tabelle genannten Zahlen erheben keinen Anspruch auf Vollständigkeit, da es keine Meldepflicht und kein standardisiertes Meldeverfahren für die Anmeldung von Lagerfeuern bei der Berliner Feuerwehr gibt.

	<b>2017*</b>	<b>2018</b>	<b>2019</b>	<b>2020</b>	<b>2021</b>
<b>Lagerfeuer</b>	52	153	150	88	124

\* Aufgrund eines Wechsels des Einsatzleitsystems sind nur Daten ab dem 07.09.2017 aus dem aktuellen Einsatzleitsystem verfügbar.

Es existiert keine auswertbare Erfassung zur Alarmierung von Einsatzkräften zu nicht angemeldeten Lagerfeuern. Da es keine verpflichtende Anmeldung von Lagerfeuern bei der Berliner Feuerwehr gibt, wird durch den Einsatzleitenden auch nicht geprüft, ob es sich um ein nicht angemeldetes Lagerfeuer handelt. Demzufolge findet auch keine Dokumentation im Einsatzbericht statt.

Berlin, den 4. Februar 2022

In Vertretung

Torsten Akmann  
Senatsverwaltung für Inneres, Digitalisierung und Sport